Amenaza la crisis alimentaria con agudizarse: Eduardo Sojo (El Financiero 27/05/08)

Amenaza la crisis alimentaria con aqudizarse: Eduardo Sojo (El Financiero 27/05/08) Ivette Saldaña Martes, 27 de mayo de 2008 Los altos precios se mantendrán por varios años."El plan de apoyos durará el tiempo que sea necesario".Se destinará un presupuesto de 225 mil mdp. El plan de subsidios y apoyo contra la crisis alimentaria durará el tiempo que sea necesario, considerándose que los altos precios se mantendrán por varios años, dijo el Ejecutivo, y aseguró que eso no generará costos adicionales, porque se redistribuirán recursos de otros programas y se ahorrará en gasto burocrático y administrativo. Con esas medidas, el gobierno espera que no aumente el número de pobres en México. Tan sólo el presupuesto que se utilizará para la atención de las familias más pobres, para apoyar a los campesinos en la compra de tractores, maquinaria y equipo, y el subsidio a los combustibles, será de alrededor de 225 mil millones de pesos, más de tres veces los 70 mil millones que se prevé captar en el año por el Impuesto Empresarial a Tasa Única. En conferencia de prensa, el titular de la Secretaría de Economía (SE), Eduardo Sojo, advirtió que la crisis alimentaria, según los analistas, continuará por dos o tres años v. lo que es peor, amenaza con agudizarse. De ahí que el gobierno federal decidió utilizar los instrumentos a su alcance para enfrentar el alza de precios, garantizar el abasto y combatir la especulación. La reducción arancelaria a maíz, trigo, arroz, sorgo y pasta de soya, así como la apertura de un cupo de cien toneladas de frijol y la reducción de 50 por ciento del arancel de la leche en polvo -de 125 a 63 por ciento-, prácticamente no tendrá un costo fiscal, aseveró. Ello, explicó, porque es muy poco el volumen que se importa de países con los que no tenemos tratado comercial; además, será una oportunidad para importar de Argentina o Asia. Agregó que teniendo granos más baratos los productores de carne de res, pollo y puerco producirán a bajos costos. De acuerdo con información de la Secretaría de Agricultura, refirió, 71.7 por ciento del arroz que se consume en el país es de importación, así como 56.7 por ciento del trigo y 38.3 del sorgo. Sojo anunció que se sentarán con los agroproductores para "organizarnos y garantizar que los alimentos tengan el precio más bajo posible", pero serán programas particulares y no generales, como el que se firmó a principios de año con los representantes de las tiendas de autoservicio, porque tuvieron "algunas diferencias" con los proveedores de comestibles. Las medidas son para enfrentar la crisis alimentaria mundial, y "si las condiciones cambiaran en el futuro, nos reservaríamos el derecho de modificar la política, pero dado el escenario internacional, los precios altos de los víveres en el orbe van a estar presentes, según los analistas, algunos años, no meses". Opciones Ernesto Cordero, titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), dijo que para ayudar a las 5.8 millones de familias más pobres del país decidieron mantener los precios del maíz, harina de maíz y leche. Indicó que eso se decidió luego de evaluar dos opciones: distorsionar los precios, mediante un control, o subsidiar a los consumidores más pobres, y finalmente se optó por esta última. Por ello también aumentaron el apoyo mensual a 655 pesos mensuales -cuatro pesos diarios más-, es decir 120 pesos adicionales, para que las 5.8 millones de familias "puedan seguir consumiendo la misma cantidad que antes, y a lo mejor un poquito más, que no tengan que disminuir su dieta, saltarse una comida o dejar a algunos de sus miembros sin comer". La reserva estratégica constará de medio millón de toneladas de maíz, suficientes para garantizar durante nueve meses el abasto de las 26 millones de personas que atiende Diconsa, aseguró Cordero. El subsecretario de Agricultura, Francisco López Tostado, dijo que los apoyos que se anunciaron para los campesinos ya se consideraron en programas que ya operan, pero también se ajustará el Programa del Fondo Nacional de Garantías.